
 

 
CONSEJO NACIONAL DE PLANEACION – CNP 

SESIÓN PLENARIA EXTRAORDINARIA 
ACTA No. 005 

 
La mesa directiva del Consejo Nacional de Planeación – CNP, convocó a los miembros del 
Consejo Nacional de Planeación – CNP el 18 de mayo de 2021 a participar en la Sesión 
Plenaria Ordinaria del 27 de mayo de 2021, así: 
 

Lugar: 

https://zoom.us/j/98861813803?pwd=Q2M2ck44cVd2SWZsVWEvQ1huUFdIdz09 
 
ID de reunión: 988 6181 3803 
Código de acceso: 1234 
 
Hora Inicio: 10:00 am 
Hora Terminación: 12:00 pm. 

Confirmación Correos: presidencia@cnp.gov.co, secretariacnp@cnp.gov.co 
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DESARROLLO DE LA PLENARIA: 
 
La consejera Amanda Vargas informa que la consejera Hada Alfonso se excusó de 
participar a esta sesión, pues tiene a su mamá hospitalizada y se encuentra atendiéndola. 
Por esta situación y teniendo en cuenta el reglamento, el vicepresidente de la mesa directiva 
del Consejo Nacional de Planeación – CNP, el consejero Camilo Llinás presidirá la sesión. 
El consejero extiende un saludo y agradece a las consejeras y consejeros Nacionales de 
Planeación, representantes de los diferentes sectores y entidades territoriales convocadas 
para realizar la Plenaria del Consejo Nacional de Planeación – CNP.  
 

1 Llamado a lista y verificación de quórum 
 
La consejera Amanda Vargas, secretaria de la mesa directiva del CNP, de conformidad con 
el Reglamento Interno del CNP, llamó a lista para verificar la existencia del quórum 
deliberatorio y decisorio requerido para realizar la V Sesión Plenaria; a saber: 
 

NOMBRE DE CONSEJEROS 
ENTIDAD / 
SECTOR 

DECRETO 

ASISTE
NCIA TOTAL 

ASIST. 
DELEGADOS 

SI NO 

ALCALDES 

CARLOS ALBERTO ROMAN 
OCHOA 

Alcalde de Girón 2100 de 2018  x  

LUZ DARY VEGA RUEDA 
-DIRECCION PLAN DE 
DESARROLLO Y BANCO DE 
PROYECTOS. RES. 001982  

ANIBEL JOSE DE LA OSSA Alcalde de Corozal 2315 de 2014  x   

ANIBAL MENDOZA 
BOHORQUEZ 

Alcalde de Tame 2315 de 2014  x  
ROLANDO PÉREZ – OFICINA DE 
PLANEACIÓN - Resolución N° 016 
del 2021  

BRAULIO ALONSO ESPINOZA 
MARQUEZ 

Alcalde de Envigado 2100 de 2018  x  
ELIANA OSPINA ESCOBAR 
directora del Departamento 
Administrativo de Planeación  

GOBERNADORES 

NERTHINK MAURICIO AGUILAR 
HURTADO 

Gobernador 
Santander 

2315 de 2014  x  
EDWIN MENDOZA Y JAVIER 
ACEVEDO, SERGIO AGON – 
SECRETARIO DE PLANEACION  

JHON ALEXANDER ROJAS 
CABRERA 

Gobernador de 
Nariño 

2315 de 2014  x  
IVAN RODIGUEZ, SILVIA 
AMAGUAÑA - SECRETARIA DE 
PLANEACIÓN 

ELSA MARGARITA NOGUERA 
DE LA ESPRIELLA 

Gobernador 
Atlántico 

2315 de 2014 x   

MADELAINE CERTAIN Y JOSE 
MIGUEL LEIVA – SECRETARIA 
DE PLANEACION DECR.346 DE 
2020 

BUENARGES ROSERO 
Gobernador 
Putumayo 

2315 de 2014 x 
 

 
JOHN CERON – SECRETARIO DE 
PLANEACIÓN  

SALOMON ANDRES SANABRIA 
CHACON 

Gobernador Casanare 2100 de 2018  
 
x  

HUMBERTO ALIRIO MARTINEZ – 
SECRETARIO DE PLANEACIÓN   

SECTORES 



 

ECONOMICO 

CLARA IMELDA DE LAS 
MERCEDES RESTREPO DE 
MITCHELL 

Sector Económico 2100 de 2018 X    

CARLOS AUGUSTO DEL VALLE 
ARELLANO 

Sector Económico 2100 de 2018 x    

EDWIN JAIME CHIRIVÍ 
BONILLA 

Sector Económico 2100 de 2018  x   

CAMILO HUMBERTO LLINÀS 
ANGULO 

Sector Económico 2315 de 2014 x    

SOCIAL 

LUIS ALEJANDRO JIMENEZ 
CASTELLANOS 

Sector Social 2100 de 2018 x    

LILIANA PATRICIA RODRÍGUEZ 
BURGOS 

Sector Social 2100 de 2018 x    

NO HAY ELEGIDO Sector Social 2315 de 2014  x   

DARIO CASTILLO SANDOVAL Sector Social 2315 de 2014 x    

EDUCATIVO Y CULTURAL 

JOSE GREGORIO CONTRERAS 
FERNANDEZ 

Educativo y Cultural 2100 de 2018 x    

AMANDA VARGAS PRIETO Educativo y Cultural 2100 de 2018 x    

ECOLOGICO 

JOAQUÍN CARABALLIO RIO  2100 de 2018 x    

COMUNITARIO 
CEFERINO MOSQUERA 
MURILLO 

Sector Comunitario 2100 de 2018  x   

MUJERES 

HADA MARLENG ALFONSO 
PIÑEROS 

 2315 de 2014  x   

GLORIA AMPARO ARBOLEDA 
MURILLO 

 2100 de 2018 x    

COMUNIDADES INDIGENAS 

EDGAR ALBERTO VELASCO 
TUMIÑA 

Sec. Comun. 
Indígenas 

2100 de 2018  x   

COMUNIDADES NEGRAS, AFRODESCENDIENTES Y RAIZALES 

GUSTAVO ADOLFO LUGO 
VALLECILLA 

Sector Comun. 
Negras, Afrodescen. 
y Raizales 

2100 de 2018 x    

ENDIS LIVINGSTON BERNARD Sector Raizal 2315 de 2014  x   

 
Se cuenta con la asistencia de 13 integrantes del CNP, y según el reglamento, en el artículo 
parágrafo 1 se inicia la plenaria únicamente para deliberar.  
 

2 Aprobación del acta anterior 
 
Se relacionan a continuación las actas pendientes de aprobación. 

Número Fecha Observaciones 

004 29 de abril de 
2021 

Este punto queda pendiente para la próxima 
plenaria. 

 



 

3 Informe Mesa Directiva 

3.1 Informe de la rendición de cuentas CNP 2020 
Miguel Ángel Camacho informa que la rendición de cuentas se hizo a través de Facebook 
live donde se contó con la asistencia de 179 personas, el video se dejó alejado en la página 
del CNP para que quien lo desee pueda ver la grabación. 

3.2 Informe conversatorios y encuentros territoriales 
Miguel Ángel Camacho informa que aún resta llevar a cabo tres conversatorios de los 
planteados y se está analizando qué invitados se van a tener en cada uno de ellos, así como 
extender la invitación a los consejeros del CNP, lo que se hará es llevar a cabo una 
socialización de los temas por medio de correo electrónico para que los consejeros puedan 
decidir en cual participar, la consejera Liliana Rodríguez propone que desde cada sector se 
envíe una postura a modo de comunicado colectivo para cada conversatorio, la consejera 
Amanda Vargas aporta que es de suma importancia el liderazgo que tome en estos 
conversatorios cada consejero, se decide que todos los sectores enviaran por lo menos una 
página escrita donde informen su postura u opinión frente al tema del conversatorio que 
elijan, el consejero Alejandro Caraballio da a conocer su opinión sobre que la participación 
de todos los consejeros es muy importante ya que aporta variabilidad de visiones y posturas 
de cada sector pero del mismo modo debe darse a conocer un comunicado general del CNP 
con las líneas gruesas de opiniones. 

3.3 Informe rueda de prensa 
La consejera Amanda Vargas informa que se quiso realizar un live de Facebook, pero dada 
la coyuntura se decide hacer un “en vivo masivo” con los videos e imágenes. Miguel Ángel 
Camacho informa que el comunicado se envió en paquete con un full de vídeo y un full de 
audio y que también se creó una base de datos para realizar llamados a los periodistas para 
conocer si desean hacer la publicación del contenido, se esta realizando el seguimiento. 

3.4 Curso Universidad de Antioquia 
La consejera Amanda Vargas informa que se esta discutiendo el tema del presupuesto con 
el DNP ya que posterior a la plenaria semipresencial quedó un presupuesto menor al costo 
del curso con la universidad de Antioquia por lo tanto se decide contratar por el momento 
un solo módulo de los dos que contiene el curso y el otro modulo se espera sea contratado 
en el mes de julio cuando se cuente con el nuevo contrato presupuestal para el CNP. 

3.5 Congreso Nacional de Planeación 
Se está a la espera de la concertación de agenda del congreso, así como de la destinación de 
presupuestos por parte de la alcaldía de Armenia y demás actores. Apenas tengamos la 
información, la Mesa Directiva enviará un correo informando la situación. 

3.6 Mesa Técnica DNP-CNP 
Se está al tanto de que el director del DNP conceda una reunión para el lanzamiento de la 
mesa técnica, sin embargo la secretaria del director recomendó dada la poca capacidad de 
agenda, realizar el lanzamiento con el subdirector del DNP el día 8 de junio del presente 
año, la consejera Liliana Rodríguez aporta que se debería retomar el documento en el cual 



 

están los lineamientos de la mesa técnica para concretar las estrategias y requerimientos 
con las cuales se llegará a la reunión, a lo que el consejero Darío Castillo opina que es 
importante seguir con la agenda propuesta y no retrasar la reunión planteada,  por su parte 
el consejero Carlos Del Valle propone llevar a la mesa técnica como tema de discusión 
algunas líneas gruesas y prioritarias sobre la coyuntura actual que vive el país, a lo que el 
consejero Luis Alejandro Jiménez propone más bien tomar estos temas para darles 
discusión en plenarias y demás espacios del CNP tomando en cuenta que la mesa técnica 
tiene como fin dar solución a temas propiamente técnicos del funcionamiento del CNP. La 
consejera Amanda Vargas presenta el documento que ya había sido aprobado en reunión 
plenaria y se recuerdan los dos ejes. Para esto, se definen dos comisiones de trabajo que 
prepararán el lanzamiento de la Mesa Técnica, programada para el próximo 8 de junio de 8 
am a 9 am. Las comisiones deben definir una agenda para proponer (cronograma con 
fechas) y las necesidades (qué subdirecciones/ Miembros del gobierno nacional/ 
Ministerios). Los miembros y las temáticas son las siguientes:  
 
Eje 1. Administración y operación del CNP  
 

- Hada Marleng Alfonso Piñeros 
- Camilo Humberto Llinás Ángulo 
- Amanda Vargas Prieto  
- Luis Alejandro Jiménez 

 
Temas identificados  

a. Problemas operativos y administrativos 
b. La necesidad de ajuste del Presupuesto del CNP 

 
Eje 2. Político frente a las apuestas del CNP 

- Gustavo Lugo 
- Gregorio  
- Hada Alfonso 
- Ceferino Mosquera 
- Liliana Rodríguez 
- Delegados de la gobernación de Santander (Edwin Mendoza, Javier Acevedo y 

Sergio Agon) 
- Joaquín Caraballo 

 
Temas identificados: 

a. Apoyo en la modificación de la ley 152 
b. La reglamentación del Sistema Nacional de Planeación 

 

3.7 Seguimiento vacancia pendiente sector social 
Aún se sigue pendiente de la decisión que tome presidencia frente a la vacancia. 



 

3.8 Informe comisión convenio CNP-Procuraduría 
La presidenta del CNP Hada Marleng esta preparando un correo donde se informe a la 
procuraduría sobre los avances en el convenio, sin embargo, la procuraduría informó el 
cese de algunas de sus actividades con el fin de concertarse en darle trato prioritario a los 
temas del paro nacional actual. Apenas la Mesa Directiva tenga más información, esta será 
enviada por correo electrónico.  

3.9 Informe comité de incidencia  
El consejero Gregorio Contreras informa que se han tenido importantes avances en este 
tema,  ya se cuenta con una agenda para el evento, un broshure y la invitación formal para 
los asistentes. Sin embargo cuenta que se decidió correr la fecha dados los bloqueos en las 
carreteras nacionales lo que impide la llegada de varios de los asistentes, se enviará por el 
momento al correo de los invitados la agenda temática para que puedan organizar 
previamente sus ideas y aportes de forma escrita, finalmente el consejero informa que esta 
ha sido una actividad con múltiples resultados positivos y se demuestra una gran afinidad 
de trabajo en equipo entre los participantes. Se solicita que la comisión de incidencia envié 
la propuesta de esta actividad a todos los consejeros para poder estar enterados y hacer sus 
aportes de manera oportuna. Esta solicitud está pendiente de la plenaria anterior.  

3.10 Plantilla plan de acción sectorial  
Se informa que a causa de que algunos consejeros aún no han diligenciado la plantilla se 
pospone la presentación de esta para la plenaria del mes de junio, por el momento se 
procederá a contactar nuevamente a los consejeros y delegados para organizar una nueva 
reunión. María Del Carmen Morales presenta la tabla de relación de los consejeros y 
consejeras que han hecho la tarea y en rojo se observan los que se encuentran pendientes.  
 
 

 



 

 
El consejero Gregorio Contreras sugiere que la Mesa Directiva haga un llamado de 
atención por la falta de colaboración con la realización de esta actividad. La consejera 
Amanda Vargas informa que esta decisión debe ser tomada en reunión plenaria. Teniendo 
en cuenta que en esta reunión no hay posibilidad de tomar decisiones, se decide que la 
próxima plenaria se hará la presentación de los planeas de acción sectorial y se realizará la 
votación con respecto a este llamado de atención de ser necesario.  
 

3.11 Diálogo situación coyuntural del país 
El consejero Carlos Del Valle informa que en la pasada mesa directiva del CNP dio a 
conocer algunos temas sobre el paro nacional actual sobre los cuales los miembros del 
consejo podrían sentar un diálogo y una reflexión al respecto, así como también la 
contemplación de tener en estas conversaciones invitados expertos en los temas que se 
traten, el consejero Darío Castillo por su parte informa estar de acuerdo con esta idea 
informando que existen unas líneas gruesas con las cuales es pertinente sentar esta 
conversación, como lo son: la movilidad social, la distribución de la riqueza y el hambre 
(informalidad), por su parte la consejera Gloria Arboleda extiende su opinión a los 
asistentes sobre que el CNP debe brindar lineamientos que ayuden a aterrizar realidades 
bajo las cuales se desenvuelven las problemáticas actuales del país, finalmente el consejero 
Carlos Del Valle propone que el mediante su correo y WhatsApp recibirá estos importantes 
aportes y opiniones que los demás consejeros deseen brindar sobre la coyuntura actual con 
el fin de sentar una reflexión. Para esto enviará documentos de consolidación de las ideas a 
los correos electrónicos para así comenzar la reflexión.  

4 Proposiciones y varios  
No hubo proposiciones adicionales 
 
Tareas: 
 

- Miguel Ángel Camacho debe enviar la información antes de cada conversatorio o 
encuentro territorial a todos los miembros del consejo, con el fin de solicitar la 
participación y sus aportes.  

- Miguel Ángel Camacho, Laura Luján y María Del Carmen Morales realizaran 
llamadas a los periodistas con el fin de saber si están interesados en publicar el 
informe destinado a rueda de prensa. 

- La mesa directiva brindará informe sobre si el curso con la universidad de Antioquia 
ya cuenta con una destinación presupuestal previamente aprobada.  

- La mesa directiva brindará informe sobre el avance del congreso nacional.  
- Las comisiones deben preparar su propuesta para el lanzamiento de la Mesa Técnica 

CNP-DNP. 
- La Mesa Directiva debe continuar con el seguimiento de los temas pendientes con el 

DNP (vacancia sector social, ajuste presupuestal, solicitud abogado). 
- El comité de incidencia debe enviar un correo electrónico socializando la propuesta 

del evento programado para el mes de julio para pedir participación y aportes de 
todos los miembros del CNP.  



 

- María Del Carmen Morales realizará llamadas a los consejeros que aún no han 
diligenciado la plantilla de plan de acción sectorial. 

- Los consejeros que no han realizado la reunión con María del Carmen deben 
colaborar para que esto se pueda realizar con éxito antes de la próxima plenaria.  

- Los consejeros interesados enviarán información y soportes pertinentes sobre la 
coyuntura actual al consejero Carlos Del Valle. 

 

5 Clausura de la reunión 
 
Sin más consideraciones se levanta la sesión siendo las 11:36 a.m. y se recuerda la próxima 
fecha de la plenaria ordinaria para el próximo jueves 24 de junio de 2021 de 10 am a 12 
pm. 
 
 

 
En constancia de lo anterior firman los miembros de la Mesa Directiva del CNP,  

 
     Presidenta 

 
    Vicepresidente 
 
 
     
    Amanda Vargas Prieto 
    Secretaria 



 

 


